



気高だより

2017年12月22日発行



宮城県気仙沼高等学校

<http://www.kesenuma-h.myswan.ne.jp>

〒988-0051 宮城県気仙沼市常楽130

TEL0226-24-3400

Fax0226-24-3408

先を読む力 宮城県気仙沼高等学校教頭 小田島 修

将棋界の棋士、羽生善治さんが今年12月に史上初の「永世7冠」を達成したというニュースが報道された。将棋を趣味とする私にとっては、とても喜ばしいことである。

羽生さんの書いた著書の中に、『将棋を指す上で一番の基本になるのが、「三手の読み」である。その「三手の読み」とは、自分が指す、次に相手がこう来て、それに対して自分はこう指すという三手である。三手先を読めばいいだけだから簡単そうに見えるが、問題となるのが「二手目」であり、相手がどのように指してくるか予想しなくてはならない。もし単なる思いつきによって予想が外れると、それから先、何百何千と読もうが、結果として自分が考えている通りにはならない。』と記されている。

このことは棋士に限らず一般人にも当てはまる。後先を考えず行動してしまうこと、また小さなことにこだわりすぎて先に進めないことなど、これまで経験したことはないだろうか。

重要なのは、何か行動を起こす前にその行動によってどのようなことが起こるかを、一度頭の中でシミュレーションすることである。ものごとを考えるときは、「比較する」習慣をつけることや、相手の立場に立って相手の価値観で判断をすることが、正確な「読み」につながり、これから何かに挑戦していく時の支えになるはずである。

来年度統合を迎える。これからも生徒にとって居心地のいい学校にするために、「もっと良い方法はないか」、「他にやることはないか」など自問自答しつつ、常に行動する前に「先読み」をしてほしいと願う。

気高生の活躍

○第72回国民体育大会

フェンシング競技 (10月1日~4日)

少年男子 村上 拳 (2年) 出場 少年女子 第8位 鈴木 古都 (2年)

○平成29年度宮城県高等学校新人大会

フェンシング競技 (10月27日~29日)

男子学校対抗 優勝 (2年連続19回目)	女子学校対抗 優勝 (3年ぶり6回目)
男子フルーレ 第2位 村上 拳 (2年)	女子フルーレ 優勝 鈴木 古都 (2年)
第3位 内海 貴仁 (2年)	第3位 小山 七海 (2年)
	第6位 三浦 梓沙 (2年)



○第41回全国高等学校総合文化祭

器楽・管弦楽部門 文化連盟賞

○第14回宮城県高等学校対抗バンド合戦新人大会

第3位 かなえっ子 A2

○第14回プチシェフコンテスト in 気仙沼

グランプリ 千葉 有紗 (2年)

優秀賞 吉田 成希 (2年)

ふるさと賞 小山 未来 (2年)

○平成29年度高校生地産地消お弁当コンテスト

優秀賞 『満福!みやぎ愛彩弁当』

小野 知咲 (2年)、菅野 美咲 (2年)、吉田 成希 (2年)

『食べて感じる!宮城ふれ愛弁当』

小山 未来 (2年)、上坂 恵利奈 (2年)

○第61回日本学生科学賞

最優秀賞 「気仙沼市十八鳴浜の季節による変化」

齋藤 一輝 (2年)

○第1回「わたしのおすすめしたい本」ポップ作品コンクール

最優秀賞 渡邊 ゆきの (3年)

優秀賞 清水 咲希 (3年)

○いっしょに読もう!新聞コンクール

優秀賞 小野寺 真悠 (1年)



部活動からのコメント

◆ 調理部より

県内高校生を対象にした地産地消お弁当コンテストで、応募作品55作品の中から書類審査で選ばれた8作品が、宮城大学で行われた最終審査会(11月)に進み、本校調理部2年生の2チームの作品がそれぞれ優秀賞を受賞し、来年2月に県内のイオン及びミニストップ各店で商品化が検討されることになりました。受賞した2作品は以下のとおりです。

「満福! みやぎ愛彩弁当」 2年 小野知咲 菅野美咲 吉田成希

「食べて感じる! 宮城ふれ愛弁当」 2年 小山未来 上坂恵利奈

生徒コメント

初めての経験で緊張することもたくさんありましたが、調理部員や多くの先生方、応援して下さったみなさんのおかげで、最後まであきらめずに頑張り、自分たちの力を十分に発揮することができました。このコンテストに取り組むにあたり学んだことや感じたことを今後活かしていきたいと思います。本当にありがとうございました。

◆ 軽音楽部より

私たち気仙沼高校軽音楽部かなえっ子 A2 は 11 月 3 日に宮城県高校対抗バンド合戦新人大会に参加しました。かなえっ子全員で一つとなり、最高のパフォーマンスで演奏した結果、第3位になることができました! 日頃の基礎練習やバンドメンバーが一丸となって曲作りに励んだ成果が出たのではないかと思います。そしてなにより、まわりの方たちのご支援、応援のおかげだと思っています。これからもかなえっ子全員で基礎練習を大切にし、演奏技術を磨いていきます。そして皆さんに楽しんでいただけるようなパフォーマンスを考え、最高のライブを行いたいと思うので、応援よろしくをお願いします!!

各部からの連絡

◆ 冬季休業中の学習について (教務部)

冬季休業は12/25(月)~1/6(土)です。1/9(水)が始業式になります。1・2年生は始業式後、課題テストがありますので、冬季休業中に課題にしっかり取り組んで下さい。また、夢を実現するには、2学期の復習も大事です。3年生は、通常の授業になります。センター試験もすぐ間近です。私大の入試も1月下旬から始まります。一日一日を大切に、自分で納得のいく学習をしましょう。体調には十分気をつけて、万全の体勢で受験できるようにして下さい。家庭でも声をかけて、しっかり取り組ませて下さい。よろしくをお願いします。

『為せば成る為さねば成らぬ何事も成らぬは人の為さぬなりけり』

◆ 各学年の現在の状況について (進路部)

3学年は、現在、民間就職3名、公務員13名、四年生大学23名(国公立5、私立18)、短期大学5名、専門学校31名の計69名の生徒が進路を確定させております。これからさらに、168名の生徒が一般受験等に挑みます。勝負はここからです!!

2学年は、11月の進研模試で成績が回復しました。成績層別集会、6校合同学習合宿、数理哲人講習会等の取り組みに積極的に参加した生徒は非常に伸びてきております。修学旅行も終え、今後は『3年生0学期戦略』のもとさらなる飛躍を期待します。

1学年は、徐々に成績が伸びてきている段階です。成績層別集会や夢ナビライブなどへ積極的に参加し、進路意識が芽生え始めた生徒も多くなってきております。将来『自分には何ができるのか』『何をすべきなのか』という意識を持ってこれからも取り組んで欲しいと思います。

高校生にとって『進路を考えること』はメインテーマです。ご家庭でも折を見て進路について話題にしてくださいませよう宜しくお願いいたします。

◆ 冬季休業中の過ごし方について (生徒安全部)

スマートフォンやインターネットによる、SNS等の問題行動が増加傾向にあります。他者への誹謗中傷のみならず、TwitterやInstagramなどに個人が特定できる情報を掲載してトラブルに巻き込まれるケースが全国的に増加傾向にあります。インターネットを利用しない生活が不可能な時代です。トラブルに巻き込まれる前に、契約者として保護者の皆様も子ども達の利用状況を再度確認して頂きたいと思っております。

《保護者の方へ》**フィルタリングサービスで有害サイトをブロック**

18歳未満の児童が使用する携帯電話には、原則フィルタリングサービスに加入することが法律で定められていますので。

《生徒の皆さんへ》**「コミュニティサイト」への個人情報や写真の掲載は危険です!**

個人情報や無料アプリのID、QRコードを教えることは絶対にやめましょう。

